

**In eigener Sache** · Internal news*D.A. Groneberg · M. Jäger*

- 188 **Schriftleitung in neuer Formation**  
New formation of the editorial board

**Editorial** · Editorial*D.A. Groneberg*

- 190 **Betrachtung der Additivität von Exzessrisiken bei verschiedenen Expositions-konstellationen**  
Consideration of the additivity of excess risks for various exposure constellations

**Originalien** · Original articles*P. Morfeld · M. Spallek*

- 192 **Gefährdungsbeurteilung bei Exposition gegenüber mehreren krebserzeugenden rbeitsstoffen**  
Risk assessment given exposure to several carcinogenic substances

*S. Darius · J.S. Sánchez Márquez · O. Chegrynets · R. Mecke · I. Böckelmann*

- 203 **Untersuchungen zum Gesichtsfeld bei der Nutzung verschiedener Head-Mounted-Displays**  
Investigation of the field of vision when using various head-mounted displays

*M. Dulon · B. Lisiak · D. Wendeler · A. Nienhaus*

- 210 **Berufsbedingte Infektionskrankheiten bei Beschäftigten im Gesundheitsdienst 2014. Daten der Berufsgenossenschaft für Gesundheitsdienst und Wohlfahrtspflege**  
Occupational infectious diseases in healthcare workers 2014. Data from the Institution for Statutory Accident Insurance and Prevention in the Health and Welfare Services

**Übersichten** · Review articles*D. Quarcoo · M. Bundschuh*

- 217 **Chagas-Krankheit. Eine vernachlässigte tropische Erkrankung mit globalem Status**  
Chagas disease. A neglected tropical disease with global status



© CDC Public Health Image Library (PHIL), <http://phil.cdc.gov/phil/details.asp>

**Raubwanze, *Triatoma infestans*.**

► Seite 217

- M. Bundschuh · D. Quarcoo*  
**220 Impfungen im Rahmen der Prävention. Die Europäische Impfwoche**  
Vaccination for prevention. European Immunization Week
- D. Losch*  
**224 E-Zigaretten**  
E-cigarettes
- D. Ohlendorf · M. Bundschuh*  
**226 Schutz für Kinder vor giftigen Substanzen.**  
**Empfehlungen zur Ersten Hilfe**  
Protection for children against poisonous substances.  
Recommendations on first aid
- D. Losch*  
**229 Neuroenhancement am Arbeitsplatz**  
Neurocognitive enhancement at the workplace

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

- C.D. Spinner*  
**233 Impfung bei reisemedizinisch relevanten gastroenterologischen Erkrankungen**  
Vaccination for travel medicine-relevant gastroenterological diseases
- 242 Fragebogen**  
Questionnaire



**Verschiedenes · Miscellaneous**

**Termine** Forthcoming meetings

**Impressum** Imprint

Titelbild: © Production Perig – Fotolia

**Zielsetzung der Zeitschrift**

Das Zentralblatt für Arbeitsmedizin, Arbeitsschutz und Ergonomie ist als wissenschaftliches Forum anerkannt und bewährt. Die Fachzeitschrift bietet einen überbetrieblichen und institutionellen Erfahrungsaustausch, optimale Problemlösungen sowie Informationen über neue Gesetze und Verordnungen. Die Zeitschrift wendet sich an Arbeitsmediziner in Forschung und Praxis, Betriebs- und Werksärzte. Frei eingereichte Originalarbeiten präsentieren Forschungsergebnisse. Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben.

**Aims & Scope**

Zentralblatt für Arbeitsmedizin, Arbeitsschutz und Ergonomie provides a forum for freely submitted original articles and reviews. In-depth, research articles and reviews keep occupational and environmental medicine specialists up-to-date on new medical developments and laws in the prevention, diagnosis, and rehabilitation of environmentally induced conditions and work-related injuries and illnesses. The target groups of this journal are occupational medical specialists, safety engineers, occupational scientists as well as other groups and institutions closely involved in occupational health, safety and environmental medicine. Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of Zentralblatt für Arbeitsmedizin, Arbeitsschutz und Ergonomie undergo a peer review process.

**Indexed in EMBASE and Scopus**